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P R O T O K O L L  M i t g l i e d e r v e r s a m m l u n g  1 8 . 1 1 . 2 0 2 4  
  

Wählergemeinschaft Heiligenstedtenerkamp Datum: 18.11.2024 

  Uhrzeit: 19:00-20:20 Uhr 

 
   Ort:           Gemeindezentrum Heiligenstd.kamp                          

                                                                   

                                                                                                                                                 

 

 
Teilnehmer:  
 
Jan Griesbach 
Henning Klapdor 
Dörte Klischies 
Michael Klischies 
Uwe Krüger 

 Elke Latza 
Georg Latza 
Jürgen Lederer 
Brigit Lamke 
Lennart Lamke 
Martin Lamke 
Patrick Lassen 
Melanie Picht  
Volker Picht 
Birgit Rolff 

 Klaus Schade 
Günter Schäfer 
Julian Schneider 
Ute Timm 
Andreas Wiecha 

 
  
  
Abwesend: 
  

Kai Dilschmann 
Jan-Hauke Fischer 
Holger Franz 
Fabian Friedrich 
Harald Harders 
Gudrun Harders 
Christina Klapdor 
Thore Kunkelmoor 
Michael Langfeld 
Thomas Lau 
Rolf Meier 
Dirk Paul 
Helge Pot d‘or 
Andreas Reichert 
Jörn Schäfer 
Martin Schmid 
Lennart Zeunert 
 
 
 
 
 

  

 
 



 
    

 
 Seite 2 von 4                                                

 

 
 
 
 
 
 

TOP Beschreibung, Ergebnis, To Dos Wer Wann/ 
bis wann 

1 Begrüßung & Rückblick 
Michael Klischies begrüßt die Anwesenden und begrüßt die neuen 
Mitglieder: 
 
Rolf Meier 
Thomas Lau 
Christina Klapdor 
Michael Langfeld 
Uwe Krüger 

 
Michael Klischies 

 
  

 

 2 Rückblick auf unsere Aktionen und Veranstaltungen 2024 
 
Grillfest mit Public Viewing am 05.07.2024 – wurde sehr gut angenommen! 
 
Brötchenaktion zum 7. Jahrestag am 07.07.2024 – Menge der Brötchen 
wurde besser kalkuliert und die Veranstaltung wurde besser angenommen 
als im Vorjahr zur Wahl. 
Danke an Birgit für die Organisation. 
 
 
Zukünftige Veranstaltungen (zum Zeitpunkt der Sitzung) 
22.11.2024um 19:30 Uhr – Lesung von Heike Denzau 
(40 Gäste bereits angemeldet – Anmerkung ihm Nachgang: 60 Gäste 
waren es an dem Abend) 
 
 
Aktion „Findling im Dorf“ 
Seit ca. 2 Jahren wird versucht, den Findling ins Dorf zu bekommen. 
Dieser soll Ecke Hauptstr./ Ringstr. Gesetzt werden. 
Die hoffentlich letzte Hürde ist der Untergrund. 
Es soll in Eigenleistung Schotter in das Beet verteilt werden.  
Aufgrund der geringen Schottermenge ist eine gesetzliche Zertifizierung zu 
vernachlässigen. Dies hat eine Prüfung durch das Amt ergeben. 
 
(Anmerkung im Nachgang – Der Stein wurde erfolgreich von der Firma 
Dallmeyer geliefert. Ein kleines Team von Freiwilligen hat den Untergrund 
vorbereitet und den Stein aufgestellt. Die Beschriftung wird in 2025 
erfolgen) 
 
 
Beim „Herbstschießen“ der Schützen hat die WGH den 3. Platz Ihrer 
Gruppe belegt. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Henning Klapdor/  
Michael Klischies 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

3 Aktionen und Veranstaltungen 2025 ff./ & Ideensammlung 
 
Der Spieleabend wird aufgrund der Renovierung des Gemeindezentrums 
abgesagt. 
 
29.03.2025 – Whisky-Tasting (Julian Schneider) 
14.06.2025 – Fahrradtour (Birgit Lamke) 
11.07.2025 – Grillfest (Vorstand WGH) 
26.09.2025 – Autorenlesung (Birgit Rolff) 
Weinprobe (Termin ist in Klärung – Birgit Lamke) 
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4 Informationen aus den Ausschüssen bzw. der Gemeindevertretung 
 
Bauausschuss: 
 
Neubaugebiet – dank durch einen Ingenieur erstelltes Gutachten, kann die 
Gemeinde die Fläche bebauen.  
Eine Ausgleichszahlung für Ausgleichsflächen wird fällig. 
Ausgleichszahlung wir mit 3:1 zur Fläche bewertet. – Ökokonto Projekt 
Nordoer Heide. 
Seites der GV wurden zwei Varianten an Bebauung zur Prüfung 
beschlossen. (Variante C & D des beigefügten Plans). 
 

 
Die Variante D unterscheidet sich hauptsächlich darin, dass die Anbindung 
zum Schulberg als Fußweg geplant wird und nicht als Durchgangsstraße. 
 
Die Gemeinde strebt an, „Gemeinde mit besonderer Wohnfunktion“ zu 
werden. 
Folgende Überlegungen werden angedacht: weiteres Mehrfamilienhaus, 
Reihenhäuser, keine Einzelhäuser, „Wacken 55+“ als Vorbild. 
 
Gemeinwesen:  
 
Interessenbekundungsverfahren Kindergarten 
Dies hat einen Träger ergeben. Allerdings ist ein Neubau aus finanziellen 
Gründen aktuell nicht möglich, da die SQM-Fördermittel seitens des 
Landes gestrichen wurden. Es gibt ein neues KITA-Gesetz. 
 
Erste Überlegungen haben ergeben, dass der jetzige KIGA für eine 
mittelfristige Nutzung baulich ertüchtigt werden soll. 
Träger und Gemeinde werden gemeinsam auf Lösungssuche gehen. 
 
Gemeindezentrum wurde renoviert. In diesem Zuge wurde der Tresen 
überarbeitet. Der Medienwagen wurde neu angeschafft Die 
Bürgermeisterfotos haben neue Bilderrahmen erhalten. 
 
In 2025 wird der Flur überarbeitet. 
 
Finanzausschuss: 
 
Jahresabschluss 2023 weist einen Jahresfehlbetrag in höhe von 250.000 € 
aus/ Ausgleichsrücklage 1,5 Millionen 
 
Nachtragshaushalt 2024 wurde erstellt. Voraussichtlicher Fehlbetrag 
320.000 €. Bei einem hoffentlich positiven Finanzmittelbestand kann dieser 
Wert aus der Ausgleichsrücklage bestritten werden. 
 
Am 25.11.2025 findet der Termin zur Haushaltsplanung 2025 statt. 
 
In dieser Sitzung muss sich die Gemeindevertretung zudem Gedanken 
über die zukünftigen Haushalte machen. Es stehen in den kommenden 
Jahren folgende Investitionen an: 

  
 
Michael Klischies 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Henning Klapdor 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Melanie Picht 
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- Feuerwehrfahrzeug (Ausschreibung läuft) 
- Lösung Kindergartenfortbestand 
- Erschließung Baugebiet (plus Planungskosten) 
- Kleinere Projekte wie weitere Optimierung GZ 
- Übernahme Mehrfamilienhaus Pferdekoppel 

 
Feuerschutzausschuss: 
 
Ausschreibung für Löschfahrzeuge. 
Es gibt keine Ersatzteile mehr das aktuelle LF. Dieser ist „gerade noch“ 
durch den TÜV gekommen. 
Das Land nimmt eine Sammelausschreibung in 2025 vor. Auslieferung 
erfolgt in 3 Jahren. 
Hoffnung auf 40 % Fördermittel, gedeckelt auf 104.000 e.  
Altfahrzeug soll gegen Gebot verkauft werden- 
 
Auf Nachfrage aus dem Plenum:  

- Die Feuerwehr verzeichnet weiterhin Zuwachs. Insgesamt ca. 45 
Feuerwehrleute. Im Jahr 2024 sind davon 5 neu dazugekommen. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
Henning Klapdor 

5 Offene Diskussion 
 

- Die von Ute mitgebrachten selbstgemachten Pizzabrötchen sind 

sehr lecker!         
- Kassenbestand aktuell 2.800 €. Was will die WGH damit 

unterstützen? – Das „Krokodil“ ist seit Jahren abgebaut und soll als 
Tampenschaukel umkonstruiert und wieder aufgebaut werden. 
Kosten ca. 1.500 €. Dies könnte die WGH unterstützen. 
Mitgliedsbeiträge betragen pro Jahr ca. 2.000 € 
Die Unterstützung der Gemeinde bei der Umsetzung wäre somit 
machbar. 

 
 

- Anfrage von Klaus. 
Wer kann mit bei der Internetseite unterstützen? 
Es soll ein Aufruf per Mail gestartet werden. Angesprochen werden 
sollen die Mitglieder und Ihre Kinder im Jugendalter. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Sitzungsende 20:20 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


